

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

LIQUIDACIÓN FORZOSA

Lo que está ocurriendo en España no puede coger de sorpresa á nadie. Hace muchísimo tiempo que lo venimos diciendo, estamos en plena liquidación: los partidos dinásticos están desquiciados; los hombres de la monarquía están gastados por completo; no hay quien se encargue del poder en condiciones de mediana posibilidad de poderse sostener en él; el país no tiene confianza en nadie, no cree en tópicos, ni confía en redentores; tocado de indiferencia, ni aun tiene fuerzas para odiar ó maldecir, y ve con la mayor estoicidad cómo caminamos velozmente á la ruina postrera y vergonzosa.

Asqueados de los espectáculos que á diario se presencian, los que tienen un modo de vivir se recluyen en sus casas sin querer intervenir en las cosas públicas; los obreros huyen para buscar en lejanas tierras el pan y el trabajo que aquí les falta, y los logreros de la política siguen medrando á la sombra de caducas instituciones que se sostienen en asombroso equilibrio.

Crece diariamente las necesidades nacionales, piden los ministros créditos y créditos extraordinarios para sus respectivos departamentos, se exprime con mano dura al pobre contribuyente que ya está ahogado, que casi no respira; crece la Deuda pública de un modo alarmante y la orgía continúa en todo su esplendor sin que nadie quiera poner mano en ella para reducir sus proporciones.

Nuestra potencia económica amengua paulatinamente y en la misma proporción aumentan nuestros gastos. Se agarrota á la propiedad con las tenazas contributivas, y el suelo que podía producir riquezas incalculables, sigue yermo por falta de canales y de pantanos para fertilizarlo, y por falta de carreteras para exportar económicamente los productos.

Y todos estos males que tendrían remedio eficaz si una voluntad férrea se lo propusiese, van en *crescendo* por la inopia de gobernantes ineptos y por debilidades de estadistas *pour rire* que antes que todo y sobre todo ponen sus fanatismos y su servilismo al trono.

Este es nuestro estado, el estado de esta nación anémica que corre á su ruina total, á la liquidación forzosa de su riqueza que traerá aparejada la de su nacionalidad.

RAPTOS.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

Local y Regional

El expediente electoral de Badajoz

Nos escriben de Madrid manifestándonos que el expediente electoral de Badajoz ha sido ya remitido al señor Gobernador de esta provincia, con la Real orden correspondiente resolviendo los recursos de alzada interpuestos contra el ilegal fallo de la Comisión provincial que despojó de sus actas á tres republicanos, proclamados concejales electos por la Junta general de escrutinio.

De esperar es que el Sr. Cabrerizo acordará que se dé cumplimiento á la resolución ministerial.

Lo de las cartillas

Nuestro distinguido amigo D. Justo Casado diputado delegado de los estados provinciales de beneficencia municipal, nos comunica en atento telegrama de mañana 15 las once de a

mañana, se verificará en dichos establecimiento el sorteo de las niñas acogidas á quienes haya de darse las cartillas con la cantidad que produjo la rifa de la muñeca donada por la reina D.^a Victoria.

Agradecemos la invitación que el señor Castillo nos hace para asistir á dicho acto, y concurriremos á él si nos es posible.

Casi es innecesario decir que celebramos vivamente se ultime este asunto, de que tanto se ha hablado, y sólo sería de lamentar que el Sr. Castillo, cuya caballerosidad es conocida, resultara perjudicado indebidamente, toda vez que su intervención se ha reducido á determinar el día del sorteo, atendiendo las indicaciones que le hicieron determinadas personas.

Música

Programa de las piezas que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco esta noche de 10 á 12:

- 1.º Paso doble, «Salut au president.»—S. Giraud.
- 2.º Barcarola, «Sun de Lag.»—Wittmann.
- 3.º Gran fantasía de la ópera «Cavallería rusticana.»—P. Mascagni.
- 4.º Polonesa de concierto.—L. Moutgne.
- 5.º Paso doble, «Recuerdos de Taxidirt.»—P. Echegoyen.

Como era de esperar, se ha sobreesido la causa instruida por la jurisdicción militar contra el redactor del *Noticiero* señor Sánchez Cuesta, por reproducir unos párrafos del periódico *Justice*.

Lo celebramos.

Salón París

Hoy se despide de nuestro público la célebre tonadillera.

Aquí deja La Goya muchos amigos, muchos admiradores, y si siguiera en Badajoz mucho tiempo, es posible que algunos fueran á parar al manicomio de Mérida.

Nosotros la deseamos muchos triunfos en su carrera artística, y que esos triunfos se traduzcan en una gran cantidad de billetes de Banco.

Deseamos también que vea satisfechos los anhelos de su alma, si los tiene ó los llega á tener, como es probable.

Sobre ese particular se ha escrito mucho por los periódicos, ¿pero no habrá en ello algo fantástico ó que fué escrito para entretener á los lectores?

La elección de un senador por esta provincia, no despierta, realmente, ningún interés, porque no hay lucha.

Ha servido únicamente para que Badajoz se vea inundado de comprometarios, lo cual redundará en beneficio de los hoteles, cafés, fondas, casas de huéspedes... y de la empresa del «Salón París», que viene teniendo el santo de cara.

Ayer regresó á esta capital el Gobernador civil, Sr. Cabrerizo, encargándose seguidamente del mando de la provincia.

También ha venido á Badajoz el jefe provincial del partido liberal D. Ricardo Fernández Blanco, y el exdiputado á Cortes D. Antonio Pacheco.

«Sol y Sombra»

Un número verdaderamente notable prepara para hoy, 14, nuestro querido colega.

Contendrá la información más completa de cuantas se publiquen, de las corridas de feria de Pamplona, con 28 magníficas fotografías de los lances más culminantes de la lidia; la reseña de la novillada del jueves útimo en Madrid, por «Limón» y «Gallito», y otros originales de gran interés.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña»